

México saldrá al rescate de Pemex ante la crisis del crudo

La Secretaría de Hacienda lanza un plan de salvamento de la petrolera

JAN M. AHRENS, **México**
La petrolera estatal mexicana Pemex va camino de ser rescatada por el Gobierno. Ni la reforma energética lanzada por el presidente Enrique Peña Nieto ni su posición privilegiada en México

la han salvado del desplome mundial de los precios del crudo. El pasivo de Pemex alcanza los 190.000 millones de dólares y solo en los nueve primeros meses de 2015 acumuló pérdidas por valor de 20.000 millones. La crisis, sumada a la depreciación del peso, ha llevado a la Secretaría de Hacienda a anunciar un plan de rescate. A cambio de capitalizarla y mejorar su régimen fiscal, la petrolera tendrá que someterse a un fuerte ajuste, que, previsiblemente, incluirá despidos y recortes masivos.

Aunque México ha reducido el impacto del sector petrolero en su economía —ahora apenas llega al 3% del PIB, tres veces menos que hace 20 años—, las arcas públicas siguen viviendo a sus expensas: un 30% de sus ingresos procede de Pemex. La caída del barril por debajo de los 20 dólares ha agudizado una crisis que viene de lejos. En 2004, México producía 3,3 millones de barriles frente a solo 2,6 millones ahora. Y al tiempo que la deuda de Pemex ha crecido, se ha mantenido una plantilla con 150.000 empleados y 100.000 jubilados. **PÁGINA 38**

Un escándalo de corrupción desintegra al PP valenciano

Un inmenso entramado de financiación ilegal del PP en la Comunidad Valenciana operaba como CDC en Cataluña: cobrando comisiones del 3% a adjudicatarias de los Gobiernos a nivel autonómico y municipal, según fuentes de la investigación consultadas por EL PAÍS. Los sobornos eran generalizados y afectan a centenares de contratos, de los que se beneficiaron tanto el partido como sus dirigentes. El resultado más probable es que la nueva dirección del partido lo ponga en manos de una gestora, decisión insólita para una formación que controló el Ayuntamiento de Valencia entre 1991 y 2015. El escándalo llega cuando el PP intenta la investidura de Mariano Rajoy como presidente español. **PÁGINAS 17 a 19**

El mando único policial divide a gobernadores y alcaldes

PÁGINA 6



Á. M.

“Mejor presos en Costa Rica que volver a Cuba”

La crisis migratoria no se ha solucionado para todos los ciudadanos cubanos que quedaron varados en Costa Rica en su viaje hacia EE.UU. Unos 50 no obtuvieron el visado, cruzaron a Nicaragua y fueron

detenidos (en la imagen, en la cárcel). Un tribunal costarricense ha evitado su deportación. “Preferimos seguir presos que volver a Cuba, que nos peguen un tiro antes”, afirma su portavoz. **PÁGINA 4**

Macri inicia el ajuste con un aumento del 300% en la luz

El Gobierno argentino rompe con las subvenciones de 12 años de kirchnerismo para tratar de reducir el déficit público

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El presidente argentino, Mauricio Macri, no esperó al final de las vacaciones del verano austral para anunciar su primera medida de ajuste económico: una subida de las tarifas de la luz que rondará el 300%. Argentina, y en especial Buenos Aires, ha tenido durante los 12 años de kirchnerismo una de las ener-

gías más subvencionadas del mundo. El Gobierno quiere reducir el déficit público, que alcanza el 7%, y recortar algunos subsidios, que en conjunto representan el 2,5% del PIB argentino. Las ayudas públicas benefician a los más ricos, que gastan más luz y gas, pero pueden complicar las negociaciones salariales con los sindicatos para compen-

sar una inflación en ascenso. Aunque hasta el 1 de febrero no se conocerán los detalles de la subida de las tarifas de la luz, el Ejecutivo se ha apresurado a anunciar que se mantendrán los subsidios para los dos millones de usuarios más pobres, los jubilados y personas con bajos ingresos. La oposición kirchnerista ya prepara la batalla. **PÁGINA 5**

ADEMÁS

Suecia expulsará a 80.000 migrantes

Suecia y Alemania, los mayores países receptores de refugiados en Europa, endurecerán su política migratoria. **P8**



Escándalo sexual del Defensor del Pueblo de Colombia **P7**

Ser los verdaderos especialistas en **CRUCEROS** nos permite ir por delante...

Reservando antes del 17 de febrero:

- ASESOR PERSONAL
- Y además con las mejores PROMOCIONES
- ITINERARIOS EXCLUSIVOS
- VUELO GRATIS
- NOCHE ADICIONAL DE HOTEL GRATIS
- TODO INCLUIDO GRATIS

300€ DE REGALO con nuestro comodín a bordo.

bthetravelbrand.com | 902 200 400

B the travel brand

La OMS alerta de la expansión “explosiva” del zika en América

EMILIO DE BENITO, **Madrid**
“El nivel de alerta es extremadamente alto”. La directora de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, admitió ayer la gravedad de la expansión del virus del zika, que transmite el mosquito *Aedes aegypti* y causa microcefalia en bebés de madres infectadas y síndrome de Guillain-Barré, una enfermedad neurológi-

ca. La OMS calcula que cuatro millones de personas resultarán infectadas en América, una expansión calificada por Chan como “explosiva”. La organización ha convocado un comité de emergencia el lunes. Ya son 23 los países afectados: todos los del continente americano, salvo Canadá y Chile. El primer contagio se detectó en Brasil en octubre. **PÁGINA 3**